

# El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PATRIA.

LIBERTAD

## PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante. . . . . 1 pta. 50 cént. al mes.  
En los demás puntos  
de España . . . . . 5 » 75 » trimestre.  
Extranjero y Ultramar 10 »

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

## PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle Mayor número 3, entre-suelo, donde está situada la redacción y administración del mismo.

## SECCIÓN EDITORIAL.

Alicante 10 de Abril de 1883.

## FONDOS PÚBLICOS.

La liquidación de fin de mes se hizo sin dificultad, si bien hay que tener en cuenta que muchas operaciones se aplazaron á fin del actual; así que hasta que llegue esta fecha no puede apreciarse con exactitud el alcance de las negociaciones realizadas.

Las noticias de los mercados de París y Londres son que nuestros valores han tenido alza y esto, unido á que se aproxima el aumento de intereses en el 4 por 100 perpétuo, ha hecho que en estos días hayan mejorado los cambios, pero sin que se note gran animación ni revistan importancia las transacciones, lo cual hace sospechar que no está el alza tan segura ni cimentada en tan sólidas bases como fuera de desear.

Se espera la discusión de los nuevos presupuestos, para de ella deducir el estado verdadero de la Hacienda, y si se confirma esa nivelación, y esa abundancia de recursos para subvenir á todas las obligaciones del Estado, incluso el considerable aumento de la deuda, el crédito mucho habia de ganar.

Estos debates tan importantes y que tanto interesan al país, no se sabe cuándo empezarán, pues que la comisión de presupuestos apenas dá señales de vida, y teniendo lo avanzado de la estación, difícil es que haya tiempo antes de terminar el actual año económico para el exámen, discusión y aprobación de los presupuestos en ambas Cámaras; pero esto se conoce que no preocupa gran cosa al Gobierno.

Las acciones del Banco de España apenas han tenido alteración en el cambio á que se cotizaban la semana última, y si algunos días perdían 50 céntimos, los recuperaban al siguiente; esta indiferencia hacia un valor que siempre fué muy solicitado, se explica por la situación en que se encuentra dicho establecimiento abrumado por una cartera representada por valores adquiridos con una diferencia de más de 8 por 100 al tipo á que hoy se cotizan, y situación que obligó al Banco á adquirir fondos en el extranjero, si bien de aquel anticipo solo resta por satisfacer unos 5 millones de pesetas; más como se anuncia una nueva negociación, esto, de ser exacto, demuestra que necesita recursos extraordinarios el citado Banco para atender á sus compromisos.

Segun el último balance, las existencias metálicas tuvieron un aumento en Marzo

de 8 1/3 de millones de pesetas, á pesar del aumento de la cartera que fué de 3 1/2 millones en la central y haber disminuido las cuentas corrientes en cerca de 3 millones de pesetas. Esto unido á la rebaja indicada en la negociación verificada en el extranjero, que de 9 1/3 millones á que ascendía en fin de Febrero ha quedado reducida á 5 millones, demuestra que ha mejorado mucho la situación del Banco, sin duda como resultado del aumento del capital.

Como ya hemos dicho, los cambios han mejorado en la semana; pero las operaciones no han revestido gran importancia, y las ofertas de papel han superado por lo general á la demanda.

Las oscilaciones ocurridas en la semana las consignamos á continuación, debiendo advertir que en algunos valores hay que descontar el importe del cupón trimestral que venció en 1.º del mes actual.

El 4 por 100 perpétuo interior que cerró el cambio la semana última á 64'60, quedó ayer á 65'20 al contado, siendo de muy escasa importancia las operaciones á plazo, lo cual indica que no se abriga por la generalidad de los especuladores gran confianza en que continúe el alza.

El 4 exterior también ha ganado en la semana 35 céntimos, haciéndose las últimas operaciones á 64'55.

El 4 por 100 exterior, que se cotiza desde 1.º del actual sin el cupón del trimestre, queda á 76'40, de 77'60 á que quedó la semana anterior.

Los billetes hipotecarios de Cuba quedan ofrecidos á 96'25.

En obligaciones municipales al portador de 250 pesetas, se han hecho algunas operaciones al cambio de 76.

Las cédulas hipotecarias se cotizan á 96'25.

Las acciones del Banco de España han fluctuado entre el cambio de 286 á 285'50, no siendo muy solicitadas.

El cambio sobre el extranjero algo ha mejorado; pues el papel Londres, de 47'25, queda á 47'30 y París, de 4'92 á 4'93.

Exterior.—Los fondos franceses sin repenirse de la baja que viene observándose desde hace algún tiempo.

El 3 por 100 de 80'40 queda á 80'25 y el 5 de 114'60 á 114'25.

Los consolidados ingleses han ganado una pequeña fracción en la semana, quedando ayer según los últimos telegramas á 102 9/16.

Los fondos españoles en alza en la Bolsa de París.

El 4 por 100 exterior de 63, se ha elevado á 63'50.

Se han hecho operaciones en la expresada

da Bolsa en 2 por 100 exterior al cambio de 43 1/2.

Las obligaciones del empréstito cubano queda á 492.

En vista de la tendencia á la baja que se nota en los fondos franceses, se dirigen algunos capitalistas por temores de que continúe á operar en fondos españoles, y á esto obedece sin duda la mejoría que se observa y que deseamos continúe.

La situación económica y política de Francia, no presenta los mejores caracteres, pues la crisis obrera que hoy es peligrosa por la miseria, puede serlo pronto un peligro para la revolución.

La crisis industrial se resiente de la falta de trabajo por la gran importación de productos extranjeros.

La crisis agrícola no reviste ya tan mal aspecto por la esperanza de buena cosecha.

El Banco de Francia se resiente de la disminución de los beneficios, y se teme que el dividendo de 1883 sea inferior al de 1882; sin embargo las acciones se cotizan á 5.340'4.

El último balance arroja una existencia metálica en caja de francos 2.051.665.047'27; de ellos 996.749.240'74 en oro y 1 billon 53.915.806'53 en plata.

La circulación de billetes se eleva á la cifra de francos 2.829.433.010.

Los beneficios de la semana ascendieron á 429.979 francos.

V.

*Palabras, palabras y palabras* se titula el artículo de fondo que aparece el domingo en las columnas de «El Constitucional Dinástico.» Nuestro colega trata de demostrar que en los tres escritos que acerca de la Casa-Consulado lleva publicados «El Graduador» no se ha dicho nada que merezca la pena.

Algo hay de eso: el diario posibilista, excepción hecha del suelto transcrito de «El Liberal,» bien poco nos ha ilustrado en el tan cacareado asunto á que se hace referencia; pero como nunca es tarde si la dicha es buena, esperemos la continuación del trabajo ofrecido para hacer la justicia que merezca al que digno de ella resulte.

El domingo no dijo «El Graduador» esta boca es mía.

Es de suponer que hoy continúe el fuego.

Cortamos de nuestro ilustrado colega «La Libertad:

«Dice «El Constitucional Dinástico» que EL ECO DE LA PROVINCIA y «El Graduador» se han puesto de acuerdo en una cuestión.

No puede ser.

No hay santonja posible para conseguir una inteligencia entre conservadores y posibilistas. No faltaba más!»

Tiene razón «La Libertad:» «no hay San-

tonja posible para conseguir una inteligencia entre conservadores y posibilistas.»

En cambio, no faltan izquierdistas que se inteligencien con los sagastinos.

Y váyase lo uno por lo otro.

Al diario sagastino le disgusta en gran manera la oposición que la prensa independiente hace á los mandarines de hoy, y reclama del órgano de los posibilistas—con las mejores formas, se entiende—que continúe aquella benevolencia del principio.

Hé aquí, en prueba de ello, el suelto que encontramos en «El Constitucional Dinástico»:

«Dice «El Graduador», que el señor Somalo estuvo enérgico cuando á la formación del expediente contra ciertas irregularidades de los conservadores, pero que después ha dejado pasar carros y carretas, oscureciendo su brillante campaña.

Han debido sorprender á nuestro apreciable colega «El Graduador» cuando tales inexactitudes publica. Si «El Graduador» no hubiera dejado como al principio de frecuentar el palacio de la calle de Gravina, formaría mejor concepto del Sr. Somalo, que es el mismo, idénticamente el mismo de cuando le daban el título de amigo y se prometían grandes cosas de su amistad.

¡Cómo cambian los tiempos y de qué manera se comprometen las mejores reputaciones!

Vuelva «El Graduador» al Gobierno civil y se convencerá de que el único que ha cambiado política y particularmente y en poquísimos tiempos, es nuestro apreciable colega, que se parece á un niño en lo antojadizo, voluble y caprichoso.»

Yá lo sabe «El Graduador.» Vuelva al Gobierno civil... es decir, vuelva á piropear al Sr. Lopez Somalo y no se parezca al niño antojadizo, voluble y caprichoso. Que no quieren los fusionistas.

Tomando la noticia de un periódico de Madrid, dice «La Libertad» que el general Martinez Campos está llamado á ir á la Isla de Cuba en sustitución del general Prendergast.

El general del llorón siempre con tan malos gustos.

El general Martinez Campos prefiere al palacio de la calle de Alcalá, en Madrid, al de la Plaza de Armas de la Habana.

Es mucho general el general Martinez Campos.

El Alcalde de Albaterra, D. Manuel Segura Serna, ha sido *desposeído* de la vara, y ésta entregada á D. Elias Gomez, carlista *caracterizado*.

Así lo dice «El Graduador.»

Según nuestras noticias, parece que el Alcalde *desposeído* no merece las simpatías del Gobernador de la provincia, con ser y todo alcalde fusionista. D. Manuel Segura Serna, supónese que ha sido suspendido en su cargo, por cincuenta días, por el horrible delito de no remitir á su debido tiempo, un estado demográfico-sanitario que le fué reclamado por el Gobierno civil.

Esta es la causa aparente. La verdadera es otra.

El *desposeído* Alcalde tenía asegurada la elección de Mayo á disgusto del Gobernador y de una de las dos fracciones de la mayoría.

Envióse en clase de delegado al ya célebre Morell y Riesco, que se pinta solo para estos asuntos; y no encontrando otra causa legal para fundar la suspensión, apela á justificarla en la demora en remitir el estado demográfico-sanitario á que antes hemos aludido.

A falta de fusionistas amigos, en Albaterra se le entrega la Alcaldía á un carlista.

«El Constitucional Dinástico» nos dirá hoy si nuestras noticias son ó no exactas.

Así nos lo han referido y así lo comunicamos á nuestros lectores.

«La Voz de Orihuela» publica en lugar preferente de su último número un artículo sobre *Las sustracciones en correos y su remedio* dedicado á la prensa y suscrito por don F. Aguilar y Alvarez.

Promete el autor de aquel escrito conti-

nuar tratándolo con detenimiento: y por más que son muy dignas de censura las causas en que el Sr. Aguilar funda sus quejas por los perjuicios que se originan debido al pésimo servicio de Correos, ó mucho nos equivocamos ó nuestro compañero en la prensa no vá á obtener ningun beneficioso resultado, sino el de poner de manifiesto una vez más lo mucho que sobre este asunto se ha escrito.

Nosotros mismos, no hace muchos días, escribimos un artículo sobre el servicio de correos: ¿qué hemos obtenido? absolutamente nada.

Lo mismo se estravian los periódicos ahora que entonces; suscriptor tenemos que recibe juntos los números de cuatro y hasta seis días, cuando nosotros los depositamos diariamente en correos.

Sin embargo, esperamos que en los sucesivos artículos del Sr. Aguilar se esplane el pensamiento en que funda el remedio para evitar las sustracciones, y nos ocuparemos de él con el posible detenimiento.

Quien no conociera á algunos diputados españoles sino por sus palabras en el Congreso, formaría á veces concepto muy erróneo de ellos.

Por ejemplo, se figuraría al Sr. Castelar como un político de extraordinaria entereza y de catoniana rigidez, si le hubiera oído empugnar con arranques magníficos toda prestación de obediencia y fidelidad al rey legítimo de España, yá sea en forma de juramento ó de promesa sobre el honor.

El que así pensara cambiaría de opinión cuando leyera esta observación oportuna de «El Liberal.»

«Pero el diputado oscense habla sin autoridad. Quien acepta un distrito de los ministros del rey para sentarse en el Parlamento, no puede ni debe hacer tantos remilgos para jurar ó prometer obediencia y fidelidad al rey, que hace los ministros, que á su vez hacen los diputados.»

El dardo ha dado en medio del blanco.

Hace yá días que con todo el respeto y mesura que eran de apetecer formulamos una pregunta á «El Constitucional Dinástico», que ha quedado, como otras muchas, sin contestación.

Deseábamos saber si había algún empleado de los nuevamente nombrados en la Diputación provincial, que desde el momento en que tomó posesión de su destino dejase de concurrir á la oficina.

Hoy, la curiosidad no satisfecha nos mueve á recordar al diario sagastino nuestra pregunta encareciéndole tenga la bondad de contestarnos acerca de los motivos que asisten á aquel empleado para no concurrir á las dependencias en que debía prestar sus servicios.

Creemos que el colega no tendrá inconveniente en decirnos lo que haya en el asunto.

Por considerarlo de interés general para el público, reproducimos la siguiente circular que inserta la Administración de Contribuciones y Rentas en el «Boletín Oficial» invitando á los gremios para que concurren al local de la misma en los días y horas que se indican para el nombramiento de síndicos y clasificadores.

Dice así la circular:

«Llegada la época de la reunión de los gremios para el nombramiento de los síndicos y elección de los clasificadores que han de representar á los mismos en el próximo año económico de 1883-84, y que han de repartir las cuotas durante dicho ejercicio, esta Administración, cumpliendo lo prevenido en el párrafo 1.º del artículo 49 del Reglamento para la imposición, administración y cobranza de la contribución industrial de 13 de Julio de 1882, invita por el presente anuncio á todos los individuos de las clases que se expresan á continuación, para que por el orden que se señala y en el día y hora que se cita se presenten en el local de esta Administración, sito en la Esplanada del muelle de costa, para hacer uso del derecho que les concede dicho Reglamento, en la forma que en el mismo se establece.

Para la mayor brevedad del acto, y con el fin de evitar todo motivo de reclamación esta Ad-

ministración hace á todos los señores que componen los gremios, las advertencias siguientes:

1.ª Que sirvan traer acordada la candidatura de los síndicos, en la inteligencia que han de reunir las condiciones que determina el artículo 46.

2.ª Que para acreditar la personalidad, vendan previtos del último recibo que acredite el pago del actual trimestre de la contribución de subsidio.

Y 3.ª Que los industriales á quienes no se haya exigido todavía el pago de la contribución devengada por haber solicitado recientemente su inscripción en matrícula, acreditarán su derecho á formar parte del respectivo gremio, con el duplicado de su declaración de alta que hayan presentado en esta oficina.

La Administración llama la atención de los gremios respecto á lo que preceptúa el art. 54 de tan repetido Reglamento, el cual dispone que si en el día y horas señaladas para la elección de cargos, y después de media hora de espera no concurrese al local designado individuo alguno del gremio, ó si los reunidos se negasen á deliberar y votar, se entenderá que el gremio renuncia su derecho al nombramiento de síndicos y elección de clasificadores, y la Administración nombrará de oficio á todos dentro de las condiciones marcadas en el artículo 46, haciendo que dos empleados de la dependencia ó el Secretario, levanten acta de lo sucedido.»

No siéndonos posible por falta de espacio reproducir clase por clase todas las que se expresan en aquel documento, nos limitaremos á manifestar que hoy corresponde á todos los comprendidos en la tarifa primera desde la clase primera hasta parte de la quinta; mañana, la otra parte de esta última hasta parte de la octava; el 12, parte de la octava hasta la novena; el 13, los comprendidos en la tarifa segunda y parte de la tercera; el 14 parte de la tercera y tarifa cuarta hasta parte de la clase sétima; el 16, parte de esta hasta parte de la clase novena y el 17, la parte que resta de la dicha clase.

La Caja Especial de Ahorros de esta Capital ha verificado durante la primera semana de Abril, las siguientes operaciones:

267 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importantes 7.127 pesetas.

211 desempeños de id. id., importantes 4.456 pesetas.

106 imposiciones por valor de 2.219'25 pesetas.

1 reintegros por valor de 100 pesetas.

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Viena 7.—Se desmiente la noticia de que Inglaterra haya comunicado á Rumanía los acuerdos tomados en Lóndres sobre la cuestión del Danubio.

Esta comunicación será dirigida colectivamente por todas las potencias representadas en la conferencia, invitando á Rumanía á adherirse al acuerdo tomado.

Lóndres 7.—Cámara de los Comunes.—Se aprueba en votación ordinaria una proposición del Sr. Rylands invitando al Gobierno á reducir cuanto sea posible los gastos del Estado.

Berlin 7.—La «Gaceta de la Alemania del Norte» desmiente hoy la noticia relativa á la existencia de un tratado de alianza entre Alemania, Austria é Italia contra Francia.

Esto no obstante, añade que cree que las tres primeras potencias *serían naturalmente solidarias* en el caso de un ataque por parte de Francia contra cualquiera de ellas.

«Semejante posibilidad, dice, no sería posible más que en el caso de que hubiese en Francia un Gobierno distinto del actual.»

Paris 7.—Tan pronto como se abran las Cámaras, el ministro de la Guerra presentará un proyecto de ley creando un cuerpo especial de artillería de plaza.

En varios consejos generales (diputaciones provinciales), han sido desechadas proposiciones pidiendo la reforma constitucional.

Berlin 8.—Cerca de Danzig se han roto cuatro diques del Vistola, produciéndose una gran inundación.

Los habitantes de la comarca huyen despavoridos.

Se han mandado tropas para que presten auxilio á las víctimas de la inundación.

Son de temer pérdidas considerables.

Lóndres 8.—El marques de Losme yerno de la Reina Victoria y Gobernador del Canadá ha

recibido varias cartas de Nueva-York amenazándole de muerte.

Se asegura que existen en Inglaterra un gran número de fábricas clandestinas de sustancias explosivas.

Los fenianos residentes en la América del Norte se muestran cada vez más envalentonados.

GACETILLAS.

Herida.—Anteanoche y como á las ocho próximamente de ella, fué herida con arma blanca una mujer en la calle del Cármen.

El agresor habitaba la misma casa que la agredida, y parece que al reclamarle ésta un pañuelo de seda de que aquel se había apoderado, la amenazó con pegarle; y como insistiese la mujer en su petición, su vecino la propinó una fuerte bofetada que fué recompensada con un mordisco que seguramente no debió agradar al poseedor del pañuelo, por cuanto buscó en la cintura un arma que llevaba y saliendo tras la mujer, la infirió una herida de gravedad en el cuello.

La escena había ocurrido en una tienda frente á la esquina del cuartel del Cármen.

Una vez herida la mujer, volvió á la tienda, donde personándose el señor Juez y otras autoridades declaró aquello lo ocurrido, procediéndose inmediatamente á administrarla el Santo Oleo.

Como no se dejaba entrar á persona alguna en la tienda, un joven, como de veinte y cinco años se aproximó á penetrar en la casa, y habiéndosele hecho observar por el guarda que no podía pasar; contestó que él si pasaría porque era el que había cometido la falta.

Presentado al Juez, y preguntado que fué si efectivamente él era autor de aquel atentado, respondió que sí y que no sabía si el arma le cayó en la calle ó se la quitaron.

Acto seguido fué conducido á la cárcel y la desgaciada mujer al hospital en una camilla con pocas esperanzas de vida.

Féria.—Yá vá presentando su acostumbrada animación la feria de la Santa Faz.

La plaza de Alfonso XII se vé con aquel motivo muy concurrida, especialmente por la noche, notándose la falta de una música que amenice con sus acordes el único sitio de recreo que hoy tenemos en Alicante.

Confiamos en que, por lo menos, los jueves y domingos, ora *La Lira*, ora la banda de Beneficencia, ó alternando ambas, nos dejen oír algunas de las excelentes piezas que constituyen sus vastos repertorios, lo que les agradecerán en extremo las bellas alicantinas y los alicantinos feos.

¿Hemos de ser este año menos que los años anteriores?

¡Charques, Gorgel! Animarse hombres!

VARIEDADES.

TEATRO PRINCIPAL.

Como teníamos anunciado, el sábado y domingo tuvieron lugar en este elegante coliseo, la exhibición de cuatro reputados artistas, conocidos ya de nuestro público. El doctor Nicolay y su simpática hija Miss Elena y el profesor belga Pietro Adrieny, y la original equilibrista Mlle. Mariana.

El pomposo anuncio y variado programa anunciado para el sábado, llevó al teatro una gran concurrencia que ocupó literalmente todas las localidades.

De cuatro partes se componía el espectáculo. La primera fué una sesión de física recreativa y prestidigitación clásica por el profesor Adrieny. Las experiencias presentadas, sin ser de alta novedad, fueron ejecutadas con limpieza y precisión, valiéndole algunas de ellas nutridos aplausos. El único número de alta novedad que fué estrepitosamente aplaudido por su sorprendente efecto fué el de las matemáticas diabólicas.

Una gran fiesta en el Japon, se titulaba la segunda parte encomendada á la equilibrista Mariana. Esta simpática artista fué muy aplaudida en los diferentes juegos orientales que ejecutó, llamando extraordinariamente la atención en los difíciles ejercicios de equilibrio tales como la arista de papel y la espada encantada, sostenidas unas veces sobre la mismísima punta de la nariz, otras sobre el entrecejo y algunas sobre el pecho. Maneja con destreza y precisión las maderas japonesas y las sombrillas chinas y la rotación de esferas celestes. A la terminación de cada número fué aplaudida Mlle. Mariana por sus notables combinaciones equilibristas.

En la tercera parte se presentó el doctor ilusionista Mr. Nicolay entreteniendo á la concu-

rrencia con diferentes experiencias de alta magia elegante, pero no de gran curiosidad, puesto que exceptuando la de las pizarras misteriosas, todo lo demás es ya muy conocido de nuestro público.

Su simpática hija Miss Elena también ejecutó algunas suertes de prestidigitación que fueron muy celebradas por su agilidad y limpieza, llamando la atención su extraordinaria memoria en la suerte de retención de un ilimitado número de capitales, que los espectadores inscribían en tarjetas *ad hoc*.

La cuarta parte de la función, la Científica, dedicada á la fascinación humana.

Crear que el Dr. Nicolay en breve espacio de tiempo, en una minuta, fascina á su simpática hija Elena sería de nuestra parte mucho creer. Rendimos homenaje á la ciencia, pero dudamos de lo que vimos en esta noche, sin embargo de los testigos que al escenario subieron á dar fé de la veracidad del acto. Más la protesta de uno de estos que abandonó su puesto y la inesperada respuesta negativa del Dr. Nicolay á la pregunta discreta y acertada que le dirigió un espectador, llamaron la atención de tal modo, que para creer en la fascinación de Miss Elena, se hace preciso la asistencia á una sesión particular á la que concurrían los hombres más notables de la medicina y de la ciencia que cuenta Alicante.

Y hacemos punto final, porque no creemos prudente entrar ahora en consideraciones sobre el particular.

La velada terminó á hora avanzada, retirándose el público un si es no es algo escamatis. Dígalo sino el escasísimo público que asistió la noche del domingo.

¿Y para esto perdimos el estreno del drama de Sellés, *Las esculturas de carne*, que anunciaba el Español?

GOÑI.

SECCIÓN COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de anteayer, á igual hora de ayer.

ENTRADOS.

- Vapor Unión, c. Bosch, de Palma, con efectos.
- Laud francés Justin Maria, c. Ablant, de Port-Vendres, con pipas vacías.
- Javeque Esperanza, c. Landiño, de Palma, con azúcar.
- Laud Virgen del Cármen, c. Seguí de Ibiza, con carbon.
- Laud San Vicente, c. Lacomba, de Torrevieja, con sal.
- Berg. gol. francés Avenir, c. Ablant, de Port-Vendres, con pipas vacías.
- Berg. gol. Jeanne Luciane, c. Parrés, de Cette, con efectos.
- Berg. gol. Unión, c. Mayans, de Agde, con pipas vacías.
- Balandra San José, c. Salleros, de Palma, con cereales.

DESPACHADOS.

- Vapor francés Joria, c. Masnou, para Cette, con efectos.
- Vapor Besós, c. Garteis, para Cette, con efectos.
- Laud Ilcika, c. Carló, para Cádiz, con efectos.
- Laud San Vicente, c. Lacomba, para Tarragona, con sal.
- Balandra Payo, c. Mengual, para Barcelona, con efectos.
- Laud Francisqueta, c. Cortés, para Blanes, con efectos.
- Vapor Montaner, c. Komero, para Sevilla, con efectos.
- Vapor Asturias, c. Alvarez, para Bilbao, con efectos.
- Vapor inglés Fire Quier, c. Barber, para Valencia, con efectos.

SECCIÓN RELIGIOSA.

- SANTO DE HOY.—S. Terencio.
- SANTO DE MAÑANA.—S. León el Magno.
- CULTOS PARA HOY.—En la Colegial, á las nueve, misa conventual.
- En Santa María, á las nueve, misa conventual.

SECCIÓN LOCAL.

DIRECCIÓN DEL SINDICATO DE RIEGOS

DE LA

HUERTA DE ALICANTE.

D. Mariano Mingót y Valls, Director del Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: que desde el día 9 al 12 del actual, se esponderán en la oficina de esta Dirección los albaales de la tanda 8.<sup>a</sup> del corriente año común, para los regantes de las 15 presas antiquísimas de Montuegre, cobrándose el impuesto de un céntimo de peseta por minuto de agua, con arreglo á los reglamentos vigentes.

Alicante 7 de Abril 1883.—Mariano A. Mingót.

El estado del Pantano en el día de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:

- Existencia de agua, 3 palmos.
- Pared descubierta, 114 id.
- De cieno, 82 id.
- Entra media hila floja.
- Sale media hila floja.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 9 de Abril de 1883.—El director, Mariano A. Mingót.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 9 de Abril de 1883.

Barómetro . . . . .	762'14
Termómetro . . . . .	15'2
Viento . . . . .	N. E. Viento
Atmósfera . . . . .	Nubes.
Mar . . . . .	Agitado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	17'4
Id. mínima durante la noche . . . . .	6,8
Irradiación nocturna . . . . .	» »
Evaporación en milímetros . . . . .	1,72
Lluvia . . . . .	5'59

SECCIÓN DE RECLAMOS.

VINO Y JARABE DE DUSART.

A parte el espectáculo de la infancia, no hay otro más hermoso que el de una vejez robusta y majestuosa, cuando los nevados cabellos coronan una frente fresca aun y unos ojos animados por el fuego vital; este don, privilegio de algunos afortunados de la naturaleza solamente puede ser obtenido por todos los ancianos recurriendo al Jarabe y el Vino de Dusart que introduce en su minada economía el elemento fosfatado que necesitan, y les dá nuevo vigor y vida nueva, sin causar ningun efecto nocivo, siendo fácilmente aceptado por los estómagos propensos á la intolerancia.

JARABE DE LAGASSE.

El uso de la brea, producto empireumático indigestivo y poco agradable, ha perdido mucho terreno desde que el distinguido farmacéutico de Burdeos. M. Lagasse, ha descubierto el modo de extraer la sávia de pino tal cual existe en el árbol y concentrarla en su Jarabe y Pasta de Sávia de Pino Marítimo, que ha merecido la aprobación de las ilustraciones medicales europeas para combatir la bronquitis, las inflamaciones del pecho, los catarros y otras dolencias del mismo género.

MÚSICA GRATIS.

Preciosa Polka Bocaccio, se remite á todo el que la solicite, con solo enviar sello para el franqueo, F. Perez Benavides, música española y extranjera Madrid.—Norte, 7.

AVISO.

En el Bazar Maylin y compañía se acaba de recibir un variado surtido de objetos de novedad de las fábricas de Baccarat y Bohemia.

Establecimiento Tipográfico de Boua.

# ANUNCIOS

Á CARGO DE ANTONIO REUS.

## AVISO A LOS SEÑORES RELOJEROS.

Depósito de relojes de torre, de castillo, de ferrocarril, de pared, de bolsillo y furmituras para ellos.

## GIRÓD Y FONTANEZ.

Esparteros, 8, Madrid.

## FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

### GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, fácil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confección de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados a la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

**Primera operacion.**—Se pone media onza (u edio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponge bien el gelatinoso.

**Segunda operacion.**—Separadamente, se mezcla y bate bien en otro vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal de recrea que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melón; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, detenera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

**Tercera operacion.**—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve leutamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, caliente aún, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

**NOTA.**—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, trasparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pia. paquete,

## QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreno, encontrará el público cuantos articulos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas cepillos, huls y gutapercha portiers, transparentes, etc. etc.

Grands y variado surtido de jugueteria.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fábrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Sillietas de tigre y de sombrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

### IMPORTANTE.

## Epilepsia,

Espasmos, Eclampsia y Neurosis  
SE CURAN RADICALMENTE  
POR MI METODO.

Los honorarios no se deben hasta despues del buen resultado. Tratamiento por correspondencia.

Prof. Dr. Albert  
29, Avenue de Wagram, 29.—PARIS.

## DOCTOR GADEA

San Francisco 24 y 26.—Alicante.

**Jarabe de cidra y agráz.**—Preparado con la corteza de cidra y zumo de agráz obtiéndose un jarabe muy refrescante y que es en la primavera y verano el lenitivo de las molestias que ocasiona la oscilacion de la sangre.

Los tres poderosos refrescos y atemperantes de la sangre; jarabe de grosellas y zarzaparrilla.—

A su agradable gusto y especial aroma, reúne propiedades altamente depurativas, manteniendo siempre la sangre, en el estado de fluidez necesario, para evitar los frecuentes ataques de apoplegia que en esta son tan comunes.

**Agua de azahar triple.**—Obtenida con la flor del naranjo ágrío, en la época que contiene mas cantidad de aceite esencial, espendemos el agua de azahar en frascos de cristal azul para evitar su alteracion. Es un poderoso sedante del sistema nervioso; una cucharadita en un vaso con agua endulzada con cualquiera de los jarabes precedentes, forma un refresco agradable y muy necesario para los individuos nerviosos.



## Vino de Peptona Pépsica de Chapoteaut

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris.

MARCA DE FABRICA

Nutrir los enfermos y los convalecientes sin fatiga del estómago, tal es el problema resuelto por este delicioso alimento; cada copa de Burdeos contiene, en efecto, diez gramos de carne de vaca completamente digerida, asimilable y despojada de las partes insolubles indigestibles.

Obra como reparador en todas las afecciones del estómago, del hígado, de los intestinos, las digestiones penosas, el asqueo de los alimentos, la anémia, la extenuacion causada por los tumores, las afecciones cancerosas, la disenteria, la calentura, el diábetes, y en todos los casos en que impera la necesidad de nutrir al enfermo, al tísico, de sostener sus fuerzas con un alimento reconstituyente que en vano se buscaría en la carne cruda, en los extractos y jugos de carne ó en los caldos concentrados. El VINO de CHAPOTEAUT es el nutritivo por excelencia de los ancianos y de los niños, así como tambien de las nodrizas para enriquecer el caudal de su leche.

Depósito en PARIS, 8, RUE VIVIENNE, y en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito en Alicante, Sra. Viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

### !!! Con solo 51 pesetas se obtiene!!!

franco de porte á la estacion más próxima del ferro-carril y pagando su importe al recibirlo, UN MAGNIFICO RELOJ de níquel, para bolsillo con su magnifico estuche de piel, calidad superior, sistema remontoir, marcando los dias y los meses, día de la semana, horas, minutos y segundos, garantizado por un año.

Este utilísimo y caprichoso reloj, es sumamente necesario para los viajeros, comerciantes, militares, clérigos y en una palabra para todas las clases de la sociedad.

¡¡Solo por 51 pesetas!! Ultima novedad ¡¡Solo por 51 pesetas!! Ultima novedad

Un año de garantía sobre factura.

Se guian las agujas sin abrir las tapas.

Todo pedido debe hacerse á la acreditada y respetable casa de M. Semper y Comp. Irún, (Guipúzcoa) ó á la imprenta de este periódico.

Se remiten catálogos gratis á quien los pida.

**INYECCION DE GRIMAULT Y C<sup>a</sup>**  
AL  
**MÁTICO**

Exclusivamente preparada con las hojas del Mático del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los derrames los mas tenaces.

Varios medicamentos de la acreditada casa GRIMAULT Y C<sup>a</sup> son objeto de imitaciones ó falsificaciones: el público se preservará de tan peligrosas alteraciones exigiendo sobre cada frasco, la marca de fabrica, la firma GRIMAULT Y C<sup>a</sup> y el sello del gobierno francés.

Depósito en Paris, casa GRIMAULT Y C<sup>a</sup>, 8, r. Vivienne y en las principales Boticas y Droguerías.

En Alicante, Sra. Viuda de Rodriguez Hernandez.

## FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO DE D. CARLOS JOSÉ BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.—ALICANTE.

AVISO AL PÚBLICO.

Este antiguo y acreditado Establecimiento ha sido objeto de muy notables restauraciones, no habiéndose perdonado medios ni sacrificios para surtirlo abundantemente y para dotarlo de los más recientes adelantos en la ciencia de curar. En articulos de ortopedia y en objetos de goma elástica, se puede ofrecer lo más útil, lo más nuevo y lo más perfeccionado. Y en las múltiples operaciones del mostrador, interviene un personal conocido, inteligente y experimentado, el que atiende con suma precision, pulcritud y equidad, á las prescripciones de los señores Facultativos y á las órdenes del público en general.